

**Appel à candidatures :**

<b>Année de campagne :</b>	2025
<b>N° appel à candidatures :</b>	5
<b>Publication :</b>	22/01/2025
<b>Etablissement :</b>	UNIVERSITE DE LA ROCHELLE
<b>Lieu d'exercice des fonctions :</b>	
<b>Section1 :</b>	14 - Etudes romanes
<b>Composante/UFR :</b>	LUDI
<b>Laboratoire 1 :</b>	EA1163(199213371Y)-CENTRE DE RECHERCHES EN HIST...
<b>Quotité du support :</b>	Temps plein
<b>Etat du support :</b>	Vacant
<b>Date d'ouverture des candidatures :</b>	03/02/2025
<b>Date de clôture des candidatures :</b>	28/02/2025, 16:00 heures (heure de Paris)
<b>Date de dernière mise à jour :</b>	21/01/2025

**Contacts et adresses correspondance :**

<b>Contact pédagogique et scientifique :</b>	direction-lea@univ-lr.fr cecile.chantraine_braillon@univ-lr.fr
<b>Contact administratif:</b>	VIRGINIE BAUDOUIN
<b>N° de téléphone:</b>	05 86 56 22 06 05 46 45 87 07
<b>N° de fax:</b>	05 86 56 22 06
<b>E-mail:</b>	recrutement.enseignants@univ-lr.fr
<b>Dossier à déposer sur l'application :</b>	<a href="https://recrutement.univ-lr.fr/ater/">https://recrutement.univ-lr.fr/ater/</a>

**Spécifications générales de cet appel à candidatures :**

<b>Profil appel à candidatures :</b>	Le département LEA recherche un.e ATER avec un profil enseignement et recherche lié au portugais du Brésil pouvant réaliser des activités d'enseignement ainsi que de recherche liées au portugais du Brésil (langue et civilisation).
<b>Job profile :</b>	The Applied Foreign Languages Department is looking for a candidate to fill an ATER post with a teaching and research profile in Brazilian Portuguese, able to carry out teaching and research activities related to Brazilian Portuguese (language and civilization).
<b>Champs de recherche EURAXESS :</b>	Cultural studies -
<b>Mots-clés:</b>	civilisation ; langue, littérature et civilisation luso-brésiliennes

## Informations complémentaires

Profil de recherche : **Cultures et civilisations lusophones, du Brésil**

**Enseignement :** Le/la candidat.e interviendra dans le département de langues étrangères appliquées (LEA) de La Rochelle Université en Licence (parcours Amériques : anglais-espagnol-portugais) et en Master (parcours langues, cultures, affaires internationales). Cette formation trilingue originale est consacrée aux aires culturelles et linguistiques des Amériques. Les cours donnés dans cette formation (portugais norme brésilienne) seront variés et nombreux, tant en didactique des langues (portugais langue étrangère) qu'en grammaire, traduction, civilisation et sociétés brésiliennes.

Profil : le/la candidat.e aura une expérience dans l'enseignement du portugais langue étrangère et interviendra dans les différents types de cours donnés en LEA : laboratoire de langue (expression orale), TD (expression écrite, version/thème) et CM (grammaire, civilisation et culture brésiliennes).

Département d'enseignement : **Langues étrangères appliquées**

Lieu(x) d'exercice : **La Rochelle Université**

Équipe pédagogique : **Parcours Amériques de la licence LEA et du master LCAI**

Noms directeurs département : **Michel Grenié et Evelyne Chérel-Riquier**

Tél directeur dépt. :

Email directeur dépt : [direction-lea@univ-lr.fr](mailto:direction-lea@univ-lr.fr)

URL dépt : <https://formations.univ-larochelle.fr/licence-lea-anglais-espagnol-portugais>

<https://formations.univ-larochelle.fr/master-culture-affaires-internationales-americaines>

Recherche : **civilisations et cultures lusophones, brésiliennes**

Profil : Au travers de ses activités scientifiques sur l'aire lusophone (de préférence sur le Brésil), le/la candidat.e devra participer aux travaux et projets de recherche définis dans le cadre du programme quinquennal du Centre de Recherche en Histoire Internationale et Atlantique (CRHIA UR-1163) en se positionnant sur deux des trois axes structurant le programme de l'équipe : 1. « Hommes, biens et savoirs en circulation : interconnexions et reconfigurations », et/ou 3. « Penser le monde, se penser dans le monde ». Le (la) candidat(e) participera à la vie du laboratoire (projets collectifs, séminaire général...), en développant pleinement ses orientations de recherche personnelles sur l'aire Amériques.

Sections CNU : 14

Lieu(x) d'exercice : **La Rochelle Université**

Nom directeur labo : **Cécile Chantraine Braillon**

Tél directeur labo :

Email directeur labo : [cecile.chantraine\\_braillon@univ-lr.fr](mailto:cecile.chantraine_braillon@univ-lr.fr)

URL labo : <https://www.crhia.fr>

Descriptif labo : Le Centre de Recherches en Histoire Internationale et Atlantique (UR 1163 - Nantes Université et La Rochelle Université) est l'un des grands centres de recherches historiques de l'Ouest, labellisé par le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche au titre du contrat quinquennal 2021-2026. Le CRHIA bénéficie d'une double habilitation, l'établissement principal restant Nantes Université, l'établissement secondaire La Rochelle Université. Le laboratoire rassemble des chercheurs en histoire ancienne, histoire médiévale, histoire moderne, histoire contemporaine, lettres et langues. Soit au total 137 membres (46 enseignants-chercheurs titulaires, 9 professeurs émérites, 4 post-doc, 6 jeunes docteurs, 49 doctorants et 8 personnels administratifs et techniques) et 114 chercheurs associés autour d'une thématique commune : « Du monde à l'Atlantique, de l'Atlantique au monde : modalités, espaces, rythmes et acteurs des échanges internationaux de l'Antiquité à nos jours ». Le projet de contrat quinquennal 2021-2026 repose sur l'expertise reconnue du CRHIA dans le champ de l'histoire internationale, impériale et atlantique, et les dynamiques actuelles de l'historiographie dans ces domaines. Ces champs sont explorés de manière prioritaire au travers l'étude des formes de relations, de circulations et de représentations, sur la longue durée, depuis l'Antiquité jusqu'à nos jours, dans un cadre géographique large.

## Further information

### Research files: Portuguese-speaking cultures and civilisations, Brazil

**Teaching:** The candidate will teach in the Department of Applied Foreign Languages (LEA) at La Rochelle University in the Bachelor's degree course (Americas: English-Spanish-Portuguese) and Master's degree course (Languages, Cultures, International Business). This original trilingual course focuses on the cultural and linguistic areas of the Americas. The courses given in this course (Brazilian standard Portuguese) will be varied and numerous, both in language teaching (Portuguese as a foreign language) and in grammar, translation, civilization and Brazilian societies.

**Profile:** the candidate will have experience in teaching Portuguese as a foreign language and will be involved in the various types of course given in LEA: language laboratory (oral expression), TD (written expression, translation) and CM (grammar, Brazilian civilisation and culture).

**Teaching department :** Applied Foreign Languages

**Place(s) of teaching:** La Rochelle Université

**Teaching team:** "Americas" track of the LEA bachelor's degree and the LCAI master's degree

**Department Heads:** Michel Grenié and Evelyne Chérel-Riquier

**Email department head:** [direction-lea@univ-lr.fr](mailto:direction-lea@univ-lr.fr)

**Department URL:** <https://formations.univ-larochelle.fr/licence-lea-anglais-espagno-portugais>

<https://formations.univ-larochelle.fr/master-culture-affaires-internationales-americaines>

**Research :**

**Profile :** Through his/her scientific activities in the Portuguese-speaking world (preferably Brazil), the candidate will be expected to participate in the research work and projects defined as part of the five-year programme of the Centre de Recherche en Histoire Internationale et Atlantique (CRHIA UR-1163), focusing on two of the three areas that structure the team's programme: 1. 'People, goods and knowledge in circulation: interconnections and reconfigurations', and/or 3. 'Thinking the world, thinking oneself in the world'. The candidate will participate in the life of the laboratory (collective projects, general seminar, etc.), while fully developing his/her personal research orientations in the Americas area.

**Sections CNU :** 14

**Place(s) of practice :** La Rochelle Université

**Name of lab director :** Cécile Chantraine Braillon

**Tel lab director :**

**Email lab director :** [cecile.chantraine\\_braillon@univ-lr.fr](mailto:cecile.chantraine_braillon@univ-lr.fr)

**Lab URL :** <https://www.crhia.fr>

**Lab description :** The Centre de Recherches en Histoire Internationale et Atlantique (UR 1163 - Nantes Université and La Rochelle Université) is one of the major historical research centres in Western France, accredited by the Ministry of Higher Education and Research under the 2021-2026 five-year contract. The CRHIA has dual accreditation, with the main institution remaining Nantes Université and the secondary institution La Rochelle Université. The laboratory brings together researchers in ancient history, medieval history, modern history, contemporary history, literature and languages. A total of 137 members (46 full professors, 9 emeritus professors, 4 post-docs, 6 PhD students, 49 doctoral students and 8 administrative and technical staff) and 114 associate researchers work on a common theme: 'From the world to the Atlantic, from the Atlantic to the world: methods, spaces, rhythms and players in international exchanges from Antiquity to the present day'. The proposed five-year contract for 2021-2026 is based on the CRHIA's recognized expertise in the field of international, imperial and Atlantic history, and the current dynamics of historiography in these areas. These fields are explored as a priority through the study of forms of relations, circulation and representation over the long term, from Antiquity to the present day, in a broad geographical framework.